

# HOJA TELEGRÁFICA DE LA ALQUITARA

Año I.

Mahón 9 de agosto de 1912.

Núm. 9

## Conferencias telegráficas de la Agencia Mencheta

### De Madrid

#### El mensaje del Cardenal

Jueves 10 noche.

El presidente del Consejo de Ministros ha manifestado a los periodistas, que se enteró de todo lo que contenía el mensaje del Cardenal Arzobispo de Toledo, contra el proyecto de ley de asociaciones religiosas.

Añadió que había recibido también otro escrito de protesta del Obispo de Jaén.

#### Lo de Mazagán

Dijo además el señor Canalejas que no hay nada nuevo de los sucesos de Mazagán y que oficialmente se ignora si el señor Aguirre, secretario de la legación española, ha marchado ya a dicho punto.

#### García Prieto

El ministro de Estado señor García Prieto, ha regresado esta noche a Madrid de la finca "El Plantío" donde veranea su familia.

Inmediatamente que llegó a la corte se trasladó al ministerio de Estado, donde conferenció con el ministro de España en Tánger señor Marqués de Villasinda.

La conferencia ha basado sobre la organización de la zona de influencia española en Marruecos, para después que sea firmado el tratado internacional.

#### Canalejas a Quero

Mañana, a primera hora, marchará en automóvil a Quero el presidente del Consejo.

Desde allí se trasladará a San Sebastián para asistir al Consejo de Ministros que se celebrará en aquella capital bajo la presidencia del rey.

Terminado que sea el referido acto, regresará a Madrid el señor Canalejas.

#### Una protesta

El diputado a Cortes señor Rosando ha visitado esta tarde, en la presidencia del Consejo de Ministros, al señor Canalejas, protestando de los atropellos que, según él, ha cometido el gobernador de Cáceres con los monárquicos portugueses que han sido detenidos y tratados sin ningún género de consideración.

El jefe del Gobierno contestó al diputado aludido que se enterará de lo que hubiera de cierto en los hechos denunciados, pidiendo sobre ello noticias a los centros oficiales.

#### Las conferencias de Prieto

Terminada la entrevista que el ministro de Estado celebró con el marqués de Villasinda, re-

cibió el señor García Prieto las visitas del cónsul de España en Alcázarquivir señor Zugasti y Claras, del ministro de Instrucción pública señor Alba y del embajador de la República cubana en Madrid.

Con el primero trató el señor García Prieto de los asuntos que se relacionan con aquella posesión marroquí.

Las otras visitas que recibió el ministro fueron de mera cortesía.

Esta noche conferenciará con el señor Canalejas, respecto a los asuntos que se tratarán en el consejo de ministros de San Sebastián.

#### Dice el Presidente

El jefe del Gobierno ha declarado que no hay nada nuevo sobre los sucesos de Mazagán.

Añadió que las noticias radiotelegráficas recibidas por el Gobierno son en extremo confusas y que se esperan más terminantes y claras del señor Aguirre, secretario de la Legación. Se sabe de manera cierta que marchó a Tánger a bordo del crucero "Río de la Plata".

#### La vuelta del rey

Viernes 2 madrugada.

El presidente del Consejo ha confirmado que S. M. el rey llegará mañana, sábado, a San Sebastián.

Todos los ministros que se encuentran en Madrid marcharán a la referida capital, donde se celebrará el Consejo de ministros anunciado, probablemente el mismo día de la llegada de don Alfonso.

#### Tómbola desdichada

Anoche se celebró en los Jardines del Retiro la tómbola organizada por "El Imparcial", que, como telegrafié el lunes, fué suspendida por el fuerte aguacero que cayó cuando mayor era la animación.

Anoche acudió tanta gente, que por efecto de la aglomeración y de lo mal organizado que estaba el acceso del público a la tómbola, se originó una extraordinaria confusión, exteriorizando el público su desagrado con grandes protestas.

Numerosos grupos de personas que habían asistido a la tómbola, acudieron a las redacciones de los periódicos formulando enérgicas protestas por la mala organización del acto.

#### El rey a París

Se sabe ya positivamente que S. M. el rey realizará un viaje a la capital de la vecina República, en muy breve plazo.

Se ignora aún la fecha de la visita del rey a París, pero se asegura que será para después de que sea firmado el tratado marroquí, y que el motivo del viaje es únicamente el deseo de salu-

dar a Mr. Fallières, como prueba de satisfacción por el excelente resultado de las negociaciones diplomáticas.

#### Llorens ante el Juzgado

El diputado a Cortes tradicionalista señor Llorens, citado por un juzgado militar, se ha presentado esta tarde a declarar, respondiendo a los cargos que se le formulan a consecuencia de una denuncia presentada contra él, por haber facilitado un contrabando de armas con destino a los monárquicos portugueses.

El diputado radical señor Lerroux, que había sido citado por el mismo tribunal, ha pedido dos días de plazo para atender a ocupaciones ineludibles.

#### Bolsa

Viernes 9, 2 madrugada.

4 por 100 interior	85'30
4 por 100 fin de mes	85'30
5 por 100 amortizable	102'50
4 por 100 amortizable	95'00
A. Banco España	449'00
Tabacalera	298'00
Francos	5'60
M-Z-A	00'00
Libras	00'00
Azucarera preferentes	44'75
Id. ordinarias	15'50
B. español R. de la Plata	000'00
Cédulas hipotecarias	102'90

### De provincias

#### Infantes que viajan

Jueves 10 noche.

Dicen de San Sebastián, que los infantes don Carlos y doña María Luisa han salido de aquella capital con dirección a Suiza, donde acabarán de pasar el verano.

Fueron despedidos por la reina madre y las autoridades civiles y militares.

#### Huelga solucionada

En confirmación a las noticias telegrafadas ayer respecto al satisfactorio giro que había tomado la huelga de ferroviarios de Almería, puede darse ya por seguro que el referido conflicto obrero ha quedado conjurado por completo, habiendo retirado los obreros la declaración de huelga que tenían presentada en el Gobierno civil.

#### La de Málaga

Viernes 2 madrugada.

Continúa en Málaga la huelga de empleados y conductores de tranvías.

El conflicto toma caracteres de bastante gravedad, pues sigue aumentando el número de las sociedades obreras que ofrecen su apoyo a los huelguistas, temiéndose que llegue a declararse la huelga general.

El Gobernador civil señor Comenges ha celebrado diferentes conferencias con los huelguistas y con el director de la empresa y el representante enviado especialmente por el Consejo de Administración de la Compañía, que reside en Bruselas.

Estas conferencias no han dado resultado alguno favorable y el conflicto continúa en la misma forma y sin que se vislumbre medio alguno de conciliación.

Los huelguistas, después de los actos de coacción del miércoles y los ligeros alborotos que produjeron para evitar que circularan los coches de la empresa referida, han adoptado una actitud pacífica.

### Bodegas cerradas

De la misma capital andaluza comunican que el Gobernador civil ha recibido un escrito de la sociedad de criadores y exportadores de vino, participándole que la referida sociedad ha acordado cerrar mañana todas las bodegas, en vista de que los obreros han declarado el boicot a la casa de los señores Barceló y Torres.

Esta medida es muy comentada, pues ha sido adoptada para contrarrestar el efecto que quieren producir los obreros que en poco tiempo han declarado ya diferentes veces el boicot a distintas casas y con motivos fútiles.

## Marruecos

### Todo tranquilo

Viernes 2 madrugada.

Comunican de Melilla que en nuestras posiciones del Rif reina gran tranquilidad.

En todas partes se celebra mucho la actitud adoptada por los moros de las cabilas rebeldes, que siguen dispuestos a que continúe la paz con España.

El capitán general ha declarado que espera nuevos actos de sumisión de prestigiosos e importantes caides, y que estos actos revisten gran interés para la acción española en el Rif.

### A la posición

Ha marchado nuevamente a la posición de Ros Médua el coronel señor Figueras, que ha pasado unos días en la plaza.

### Felicitaciones

El jefe de Telégrafos señor Miret es á recibiendo muchas felicitaciones por el feliz resultado de los ensayos que celebra al objeto de utilizar los cables submarinos para la comunicación telefónica.

Se espera que pueda ser un hecho dicha comunicación, lo que significaría un gran triunfo para dicho señor y una mejora notable para Melilla.

### El pretendiente

Dicen de Rabat que el pretendiente Hibba sigue sumando numerosos adictos.

Estos se aprestan a la lucha muy animados en la parte sudoeste de Kemissat.

### De Mazagán

Se reciben algunas noticias referente a lo ocurrido en Mazagán, que no ha sido de tanta importancia como al principio parecía, por las medidas que el Gobierno adoptaba y la intervención diplomática que se ha hecho necesaria.

Según se dice, el encuentro entre moros y franceses ha sido bastante rudo, teniendo los primeros gran número de bajas.

Los franceses han tenido tres soldados muertos y algunos heridos.

El caid de Mazagán luchó al frente de los suyos, hasta que una bala francesa le mató el caballo.

El combate duró algunas horas y la importancia que a él se le ha dado fué motivada por el pánico que se produjo entre la colonia española residente en Mazagán.

### El cónsul enérgico

Los españoles habitantes en la referida población, se refugiaron en el consulado para evitar una agresión.

Parece que ésta tuvo, a pesar de todo, lugar, y que el cónsul adoptó medidas enérgicas y de rigor, que serán deprimidas cuando se entablen las explicaciones diplomáticas.

Los españoles alaban la actitud del cónsul y se cree que el Gobierno la aprobará cuando llegue el enviado diplomático y esclarezca los hechos.

### Renace la calma

Los sucesos que telegrafió, ha vuelto la tranquilidad a los habitantes de Mazagán, no registrándose más hechos notables por parte ni de los franceses ni de los moros.

La mayoría de éstos se refugiaron en la montaña, huyendo de las fuerzas republicanas, y no han vuelto a dar señales de vida.

La calma, pues, ha renacido en Mazagán, y por ahora se espera que no se vuelva a alterar.

### El «Río de la Plata»

Hoy llegará a Mazagán el crucero «Río de la Plata», que conduce al Secretario de la Legación española de Tánger, que va, con motivo de los sucesos referidos, a ejercer una intervención diplomática, depurando responsabilidades de lo ocurrido respecto a lo que interesa a España, a fin de entablar la reclamación correspondiente.

## Del extranjero

### Los reyes de España

Jueves 10 noche.

Comunican de Londres que Sus Majestades los reyes de España han salido de la capital de Inglaterra para embarcar con rumbo a España y dirigirse a San Sebastián.

Don Alfonso y doña Victoria han sido objeto de una cariñosa despedida por parte de las autoridades inglesas y la colonia española de Londres.

### La revolución de Méjico

Comunican de Nueva York que continúa en

Méjico la revolución, que ha tomado caracteres de verdadero encarnizamiento.

En pocos días han tenido los rebeldes varios encuentros con las fuerzas gubernamentales, con resultados funestos por ambas partes, pues el número de bajas ha sido bastante crecido.

Los rebeldes siguen asolando las comarcas por donde operan, siendo su paso funesto para los labradores y hacendados, pues queman y destruyen todo lo que encuentran.

La miseria por esta causa es grande y el gobierno de la citada república se ve en una situación muy comprometida.

### Las Cámaras disueltas

Dicen de Constantinopla que ayer se leyó en las Cámaras el decreto de disolución aprobado por el Senado.

Los diputados de la oposición protestaron enérgicamente, intentando pronunciar discursos violentos, pero el presidente les cortó la palabra, suspendiendo la sesión y declarando terminada la presente legislatura.

## Ultima hora

### Felicitación

Viernes 5 y media mañana.

Canalejas ha enviado al Gobernador de Almería un telegrama, felicitándole en nombre del Gobierno, por el feliz resultado de los trabajos realizados por dicha autoridad, para resolver la huelga planteada por los ferroviarios de aquella capital.

### Moros amotinados

Comunican de Ceuta que en las primeras horas de la noche anterior fondeó en aquel puerto un vapor italiano, cuyo capitán pidió auxilio al Gobernador militar, para reducir a la obediencia a numerosos moros que venían sublevados a bordo.

Los referidos indígenas, en número de cien, regresaban de Argelia, donde habíanse dedicado a las faenas agrícolas.

En la travesía se amotinaron, ignórase por qué causa, maltratando al capitán y a todos los tripulantes del referido vapor.

Este que, como digo, es italiano, se llama «Montibello».

El gueral Alfau mandó fuerzas de infantería a bordo del buque, apaciguándose los ánimos y tranquilizándose los moros amotinados.

El capitán y algunos tripulantes del «Montibello» desembarcaron para curarse de algunas lesiones que habían recibido al defenderse del ataque de los moros,

### Un concurso

Dicen de Burgos que hoy se celebrará la inauguración del proyectado concurso de intercambios escolares, bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública señor Alba.

Se cree que éste marchará hoy mismo a San Sebastián para asistir al consejo de ministros que se celebrará allí mañana sábado.

imp. de M. Sintés, a cargo de F. Pábregues Pons

Plaza del Principe, 11.—MAHON